
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．２４ 

201９年２月２日 

 

 

 ２月になりました。中国は旧正月の春節直前です。今年も北京の冬は寒いです。しかし，

今のところまだ雪は降っていません。日本とは違ってほとんど雪が降りません。しかし，寒

さのため川や池は凍ります。そのおかげで，冬の池は超特大スケートリンク場に様変わりし

ます。近くの川でも氷の上でスケート，散歩，氷遊びなどをする人で賑わっています。 

 

公園の池                  川      

  

 

 

  

ヤマト運輸 

交通安全教室 

国際交流ドッ

ジボール大会 

幼稚園との 

交流会 
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４年生は 

海淀外国語学校で 

交流しました！ 

３年生は北京日

本人学校で海淀

外国語学校との

交流。 

韓国人学校

との交流 

元 Jリーガー 

土屋征夫さんを招

いて夢の教室 

JAL のパイロッ

トを招いての 

空育を開催 

席書き大会。 

中学生が集中

して書道に挑

戦しました！ 

百人一首大会

を開催。中 1～

中 3 が混合チ

ームで大盛り

上がり！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．２３ 

201８年12月10日 

 

 

 2018 年も終盤。１２月に入り，北京は最低気温がマイナス 10℃ぐらい，最高気温が

０℃を下回る日も出てきました。11月には北京日本人学校では学習発表会を行いました。 

 小学部は，劇や学習の発表，詩の群読，ダンス，合奏，合唱などそれぞれの学年が発表内

容を工夫して学習の成果を披露しました。全国各地から集った教師集団なので，発想が豊か

でとてもユニークです。「緊張する！」と落ち着かない児童もいましたが，ステージに立つ

と自信をもって堂々と発表することができました。 

 

 

 

 

 

 

中学部は今年度初めて「文化祭」を行いました。創作劇，合唱，中国語弁論発表，モザイ

クアート発表，有志によるダンスや合奏，お笑いなど中学生らしい質の高い発表が見られま

した。限られた準備期間でしたが，中学生も一生懸命に練習し，当日はすばらしい発表の連

続。みんな最高の笑顔でした。生徒たちの表情からやり切ったという達成感が伝わってきま

した。 

 

 

 

 

 

小１「じごくのそうべい」 小２スイミーの音楽劇 小３一年間の学習発表 

小４ 楽しく「STOMP」 
小５ 国際交流・ダンス発表 小６ 合奏・合唱 
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 中国の公衆トイレと言えば「ニーハオトイレ」を思い浮かべる人もいると思います。仕切りがないオープ

ンなトイレ。現在，日本のような衛生的なトイレばかりではありませんが，以前見られたこのようなトイレ

はどんどん改善されていっています。中にはとてもユニークなトイレまでつくられています。 

金色のピ

カピカ便

器です。

豪華です

ね。 

外側が鏡のような素材で覆わ

れているトイレ。目立ちます。 

トイレの中にソファー。トイレで

くつろぐスペースがあります。 

大気の数値などを表示 

中は清潔な便器 

入口 入口 

中 

多くのトイレに環境保全を訴える色々なポスターが掲示されています 

男子トイレの便器前に 

よくある表示。 

「 前に出る小さな一歩が 

文明の大きな一歩 」 

トイレをきれいに使うこ

とを訴えています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．２２ 

201８年９月２７日 

 

 

 こちら北京は９月に入り，朝晩が一気に涼しく 

なってきました。 

先日，北京日本倶楽部主催の秋まつりがありま 

した。北京日本倶楽部は北京在住の日本人を主体とする組織で，会員の親睦や福祉の増進，

日中友好活動や交流を図っています。今回のまつりに，北京日本人学校から中学部２年生が

キャリア教育の一環として，出店しました。総合的な学習の時間で，じっくり計画し準備し

てきました。輪投げや的当て，くじ引き，宝探しなどの店を出店しました。生徒たちは商品

代よりも売り上げが上回るように，ゲームの内容を工夫したり店の看板やゲームの説明ボ

ードを作ったりして準備しました。当日は，天気にも空気にも恵まれて，大勢のお客で大賑

わいでした。特に小学生からは大変人気がありました。中学生は「ちょっと待ってね。」「お

つりをどうぞ。」など終始はりきってがんばりました。中国人のお客さんに対しても「ニー

ハオ！」「謝謝！」と中学生らしく対応をする姿が見られました。会場には，様々な日系企

業や団体も出店し，ステージでのイベントや綱引き，ダンス，抽選会などで大人も子どもも

大盛り上がりでした。 

 

いらっしゃい！ 

いらっしゃい！ 

楽しいゲームが 

いっぱいですよ！ 
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 様々な特集が組まれています。毎月，北京日本人学校のペー

ジも設けられています。卒業式，入学式，全校遠足などの行事な

どを紹介していただいています。 

 北京や天津で起こったニュースや日本のスポーツニュース，

芸能ニュースなどが載っています。映画情報や飲食店情報，県

人会情報なども掲載されています。 

 ２年ぶりに発行された情報誌。公寓(マンシ

ョン)情報，イベント情報などが掲載されてい

ます。様々な特集が組まれています。 

 「Whenever」の附属情報誌。飲食店情報や語

学学校情報，様々なお店情報などを紹介。地

図もあって，大変便利です。 

 ９月上旬快晴の中，運動会が行われました。小１から中３までの９学年が協力して，手に汗にぎるす

ばらしい競技と演技が行われました。キラキラ輝く子どもたちの笑顔が随所で見られました！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．２１ 

201８年８月２６日 

 

 

 今年の北京の夏も岡山のように暑い日が続いています。しかし，少し雨が多く降り涼しい

日もありました。北京日本人学校は今月 22日から 2学期がスタートしました。 

 北京日本人学校も日本の学校と同様で，校外学習に行きます。1学期後半には中学部の２

つの校外学習に同行しました。１つ目の校外学習で向かった先は，北京大学。日本から北京

に留学している学生との交流を図り，国際理解や進路に役立てるというねらいでした。この

交流は初めての取組でしたが，とても有意義な時間を過ごすことができました。まず，北京

大学に留学している学生４人を囲んでのパネルディスカッション形式の活動。学生から留

学の動機や留学までの努力，中学生の時にどのように頑張っていたのかなど様々な話題で

盛り上がりました。中学生からも多くの質問が出され，活発な交流の場となりました。その

後，大学散策や留学生直撃インタビューの活動も。アジアやアフリカからの留学生に英語や

中国語でインタビューに挑戦する姿が見られました。 

 

 

 

 

 

7月には，中１が北京の「７９８芸術区」探索に行きました。この地区は，今は使われな

くなった工場跡地に芸術活動する人が集まり，芸術区になった地域です。今回は総合的な学

習の時間の一環で，北京のよさを発信する活動につなげるもねらいをもって学習に取り組

みました。当日はあいにくの天気でしたが，グループごとにギャラリーに入って芸術鑑賞を

したり，北京のよさと感じたアートを写真に撮ったりすることができました。ぜひ，北京の

よさをしっかりと発信していってほしいと思います。 

 北京大学の建物 
北京大学の建物 北京大学留学生との交流 留学生突撃インタビュー 
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2000年頃から，工場跡地をアトリエとして使用する

芸術家が集まりました。その後，エリア一帯が現代アー

トの異空間に発展してきました。少し歩くと別世界。ユ

ニークですばらしいアートで溢れています。 

街中の至る所に様々なアート！ 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．２０ 

201８年７月１４日 

 

 
 先日は，岡山は近年まれにみる大雨に見舞われて大変だったと思います。お見舞い申し上

げます。慌ただしい 1 学期も残り少なくなりました。北京日本人学校でも学期末に向けて

しっかりがんばっています。 

 北京日本人学校の水泳学習 北京日本人学校にはプールがありません。そのため，夏シー

ズンは近くのプールにバスで通い水泳指導を行います。５月から 6 月末まで，小学部の学

年が入れ替わりで２つのプールに行きます。本校教員に加え，スイミングスクールのコーチ

５名を講師として招き，協力して指導を行います。日本の水泳学習に比べると圧倒的に泳ぐ

時間が少ないですが，コース分けをして一回一回の水泳学習を充実させられるように工夫

してがんばっています。子どもたちはプールが大好きです。 

 

 

 

 

 栽培活動 北京日本人学校は日本のような肥沃な畑がありません。しかし，恵まれない環

境の中，栽培活動にも取り組んでいます。小学部１年生はアサガオ，2年生はミニトマト，

サツマイモ，3年生はホウセンカやヒマワリ，ヒャクニチソウなど，4年生はヘチマ，５年

生はダイズ，６年生はジャガイモと子どもたちが一生懸命に育てています。中学生も技術家

庭科の学習で，ダイコンやコマツナなどの栽培学習に取り組んでいます。 
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☆便利店・・・・・コンビニ 

☆超市・・・・・・スーパー 

☆飯店（酒店）・・・ホテル 

☆机場・・・・・・空港 

☆火車・・・・・・汽車 

☆汽車・・・・・・自動車 

☆洗手間・・・・・トイレ 

☆加油站・・・・・ガソリンスタンド 

☆水果・・・・・果物 

☆毛豆・・・・・エダマメ 

☆蚕豆・・・・・ソラマメ 

☆紅腸・・・・・ソーセージ 

☆泡麺・・・・・カップラーメン 

☆爆米花・・・・ポップコーン 

☆海帯・・・・・昆布 

☆布丁・・・・・プリン 

☆電脳・・・・パソコン 

☆手紙・・・・トイレットペーパー 

☆手表・・・・腕時計 

☆銭包・・・・さいふ 

☆火打机・・・ライター 

 

 

☆愛人・・・・・妻、夫 

☆約会・・・・・デートをする 

☆干杯・・・・・乾杯をする 

☆工作・・・・・仕事 

☆加油・・・・・がんばって 

☆明星・・・・・スター 

場所 

乗り物 

 

食べ物 

物など 

中国では数を数える時の指づかい

が日本と違っておもしろいです。 

写真撮影の時のかけ声 

「一、二、三、茄子！ 」 

→ 発音で表すと 

「イー、アール、サン、チエズ！」 

日本の「チーズ」と似ていますよね。 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１９ 

201８年６月３日 

 

 

 ６月に入り，北京はすっかり夏模様。連日 35℃を超える暑い日が続いています。 

北京日本人学校の１学期の大きな行事は全校遠足です。今年は頤和（いわ）園に行ってき

ました。頤和園は清の繁栄期に，15年もの歳月をかけてつくられた中国最大の皇族庭園で

世界遺産です。全校遠足の一つの特徴は，中３から小１までのたてわり班単位で計画し行動

するという点です。やはり中学生の存在は本当に大きいです。教師が大枠を示すと，あとは

自分たちで考え，話し合い，実行する力があります。子どもたちはその先輩の姿を見て活動

していくので，よい刺激を受けることになります。 

 

 

 

 

 

 

また，たてわり班活動としては，毎週火曜日と木曜日はたてわり班掃除があります。その

ため，たてわり班のつながりが大変強くなります。中学生や高学年の子どもたちが掃除の仕

方を教えたり，机を一緒に運んだりします。先輩は低学年の子どもたちにも分かる言い方を

工夫したり優しく接したりする姿は微笑ましいです。低・中学年の子どもたちも先輩に進ん

で話しかけ，色々なことができる先輩をよいモデルと見ているようです。その一方で，中学

生の存在が大きいため，小５，小６は活躍の場が少ないです。２年前から小学部たてわり班

遊びや小学部たてわり集会を計画し，高学年として活躍できる場を設けました。 

北京日本人学校は学年を越えて，本当に仲のよい姿がいろいろな場面で見られます。 

 

 

 

班ごとに集合写真「イー！アール！サン！」 協力して楽しい遠足になりました 
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タクシーの種類を選択。距離，時間，およその値段

も表示されます。どこにタクシーがいるか一目瞭然。 

約 20秒後に応

答連絡。運転手

の名前，連絡

先，ナンバー，

評価などが表示

され安心です。 

自分の指定した

場所にすぐに来

てくれます！ 

アプリにナビ機能があり，目的地へ。も

ちろん，支払いはスマホで。現金は不要

です。約６kmで 300円ぐらいです。 

①  
 

 

②  

③  

バスとバスが連結された

ような長いバスがよく走

っています。 

出発時刻が決まっていない中国。アプリを活用す

ると，バスの現在地，距離，到着時刻が分かりま

す。バスカードを使えば乗車１回で約 17円。 

最近は EVバスが増えてき

ました。環境への意識も

高まっているようです。 

バスカードを使うと料金が

いつでも半額になります。 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１８ 

201８年５月５日 

 

 

 北京に赴任して 2年。4月から新しい年度がスタートしました。 

 さて，北京日本人学校について。今年度は小学部１年生が３クラス，あとは小２から中３

まで２クラスです。と言っても，１クラスの人数は日本とは考えられないくらい少なく，非

常に恵まれています。今年３月には，約６０名の児童・生徒が転出し，４月には約４０名の

児童・生徒が転入してきました。それぐらい，入れ替わりの激しい学校です。毎月，歓送迎

式という式を予定していて，転出生や転入生を全校の前で紹介しています。別れは寂しいで

すが，出会いが多いのも日本人学校の一つの特色です。4月には入学式の次の日に，対面式

がありました。生徒会が中心となって運営し，全校児童生徒の初めての出会いの場となりま

した。今年は 6年生が学校クイズを企画して，とても盛り上がりました。 

 

 

 

 

 

北京日本人学校は今年で創立４２年になります。その間，大勢の著名人が学校を訪れてい

ます。昨年は，落語家の古今亭菊千代師匠，一昨年はパラリンピック金メダリスト河合純一

さん，それ以前にはセブンスラグビー日本代表，女子ソフトボール日本代表チーム，有森裕

子さん，コシノジュンコさん，宇宙飛行士の野口聡一さん，若田光一さん，毛利衛さん。さ

らに，平原綾香さん，さだまさしさん，コロッケさん，王貞治さん，中曽根康弘元総理，作

家の灰谷健次郎さん，山崎豊子さんなど多方面から多くの方々が来校されています。このよ

うな多くの方々に支えられて成長してきた北京日本人学校です。 

転出する子どもたち（３月） 新１年生・中１を迎える対面式（４月） 
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 ４０年以上の歴史をもつ北京日本人学校。創立からこの間，様々な方々が来校されて，子どもたちに多く

のメッセージを残されてきました。このような励ましから，よりよい伝統がつくられてきたのだと感じま

す。さらに発展させていけるように，子どもたちとがんばっていきたいと思います。 

  

 

 

 

 

2014年 野口聡一さん来校 

2004年 若田光一さん来校 2004年 毛利衛さん来校 2006年 さだまさしさん来校 

2010年 平原綾香さん来校 

2009年 鳩山元総理夫人来校 2008年 車椅子バスケット代表来校 2008年 ｿﾌﾄﾎﾞｰﾙ代表来校 

2014年ｾﾌﾞﾝｽﾗｸﾞﾋﾞｰ代表来校 

2016年 河合純一さん来校 2018年古今亭菊千代師匠来校 

今年の北京日本人学校

の在籍数は，小学部 270

名，中学部 75名。合わ

せて 345名です。小学

生と中学生が力を合わせ

て，日々がんばっていま

す！ 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１７ 

201８年３月２５日 

 

 

 もう３月末。いよいよ今年度も終わりました。 

北京日本人学校でも卒業式がありました。小学６年生と中学３年生合同の卒業式です。小学

生は日本同様，別れの言葉の発表がありました。ステージ前のひな壇に立って，呼びかけや歌

などを歌いました。一方，中学生は中学校らしく，送辞と答辞を代表生徒が発表しました。堂々

と発表する中学生の姿はさすがでした。厳かな中で感動に包まれるすばらしい卒業式になり

ました。６年生も中学３年生も全員が，晴れ晴れと巣立っていきました。 

 卒業式前には，６年生を送る会がありました。スポットライトに照らされた 6 年生が一人

ずつ紹介されながらの入場。そして，入場後は各学年からの発表。1年生から順に発表をして

いきました。1年生は「どろぼう学校」の絵本の話を元に，６年生のすてきな所をかわいく劇

風に紹介しました。2年生はリズム手遊び，6年生を囲んでのアカペラの歌の発表。3年生は

マッスルメッセージを通して，6年生のよさを表現。4年生は全校遊びを企画。5年生は「君

の名は」を元にした 6 年生をイメージした楽しい劇。それぞれの学年が工夫を凝らした発表

になりました。もちろん，感謝とおめでとうをしっかり伝えることができました。 

 

 

 

 

各学年からのお祝い飾り 
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各学年からの発表・全校ゲーム 

６年生の歌の発表 ６年生から５年生へ引き継ぎ ハイタッチで退場 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 中国と言えば太極拳。近くの公園で開かれた太極拳体験に参加しました。当日は，中国人だけ

なくヨーロッパの人，西アジアの人などの外国人も参加していて一緒に汗を流しました。見た

目以上に重心移動や細かい動きが難しかったです。でも，とてもよい経験になりました。 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１６ 

201８年２月１８日 

 

 

 現在は 2 月中旬。今，中国では春節を迎えています。春節は旧正月のことで，中国の新年

です。北京日本人学校も７連休という大型連休です。街は人通りも車もとても少なく，多くの

お店も休みです。とても閑散としています。中国の人は春節には実家に帰って，家族と一緒に

過ごすことが多いそうです。 

 しかし，昨年の春節と変わった点があります。それは，春節を祝う花火や爆竹がなくなった

ということです。北京の中心部では，今年から花火や爆竹が禁止されました。昨年は春節前日

の夕方からあちこちで花火や爆竹の音が響いていました。そして，春節初日の０時には，辺り

一面で盛大な花火の打ち上げ。いくつもの花火大会があちこちで同時に行われていると錯覚

するほど，凄まじい光景でした。今回の花火の禁止の背景には大気汚染が関係しています。春

節の花火，爆竹の影響で春節の大気は最悪です。町中が煙でいっぱいになります。中国政府は

最近になって，ようやく大気汚染対策に本気で取り組むようになってきたようです。今回の措

置もその一つです。 

 春節の花火禁止以外にも，最近になり暖房の石炭の使用禁止や工場の排気ガスの規制など

が進められているようです。その取組の成果もあってか，今年度は昨年と比べてはるかに大気

の状況が好転しました。昨年は冬の間はよくマスクを着用していましたが，今年度はマスクの

着用がかなり減りました。春節の花火や爆竹がなくなり，春節を祝う風物詩が見られなくて残

念でしたが，大気汚染対策と考えると仕方ないかもしれません。今後もさらに大気の状況がよ

くなることを期待したいです。 

 他にも昨年と違う点があります。今年の北京は川が凍りません。昨年は近くの川の上で何度

もスケートをして楽しんだのですが，今年はいまだスケートができる状況ではありません。冬

が寒い北京でも温暖化を実感しています。春節休みを明けると，卒業式，修了式までラストス

パートです。一年間の総まとめができるようお互いがんばりましょう。 
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街中には至る所に春節飾りが出現 近くの公園で春節を祝うお祭り マンションの壁飾り 

お店の中も春節ムード一色！ お店の外にも飾り 

春節の花火・爆竹禁止

が yahooニュースにも

掲載されていました。 

今回の落語教室の講師は，「古今亭菊千代」師匠と「古

今亭ちよりん」さんのお二人。下学年，上学年，中学生

と３回に分けて落語を披露してくださいました。 

 

低学年の児童も爆笑の連続。「楽しかった！」「おもし

ろい！」と大好評でした。北京の地で，プロの落語の方

のお話を聞く機会をいただき，うれしく思いました。日

本のよさを体験できたと思います。 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１５ 

201８年 1月１日 

 

 

 2018 年がスタートしました。中国の年末・年始は日本とは全く異なります。中国の人々

は普段の生活と変わりなく，大晦日まで仕事や学校があり，1 月 1 日のみ休みといった具合

です。その分，来月の春節で大いにお祝いをします。 

 さて，今年度も残り３ヶ月となりました。2学期は北京日本人学校でも色々な行事がありま

した。その中で，中国の学校との国際交流についてご紹介します。11月には将棋の日に合わ

せて日中国際交流子供将棋大会がありました。今年で２１回目という長い歴史のある大会で

す。日本人学校の子どもたちと北京の将棋クラブの子どもたちが混合チームを編成し，勝負し

ました。当日は，最初に簡単なボールゲームをして仲よく交流。できるだけ日本人と中国人が

対戦するように組み分けしました。勝敗に関わらず，どの子もいい表情をして対局を楽しんで

いました。表彰式の後はプレゼント交換もあり大満足の子どもたちでした。北京の大学に留学

している日本人学生ボランティアも通訳などで大会を支えくれました。 

 11月下旬には，我が 3年生と地元の海淀外国語学校と交流しました。半年前から交流に向

けて準備してきました。海淀外国語学校で日本語を教える日本人教員と連絡を取り合って初

めて実現しました。当日は，海淀外国語学校で日本語専攻している 3 年生１９名が，北京日

本人学校に来ました。最初はお互いに緊張していた子どもたちでしたが，自己紹介ゲーム，風

船ゲームやビンゴゲームなどを通してすっかり仲よくなりました。日本人学校の子どもたち

も中国語や日本語で進んでコミュニケーションをとる姿に感心しました。体育館での発表交

流では，海淀外国語学校の子どもたちが日本語で「さんぽ」「海の声」の歌を披露してくれ感

激しました。最後には，全員とハイタッチをして笑顔でお別れ。短い時間でしたが，充実した

国際交流をすることができました。その他にも，中学部の国際交流弁論大会がありました。今

年で第３０回目の弁論大会でした。中国人が日本語で，日本人が中国語で発表しました。全生

徒で創り上げたすばらしい大会になりました。 
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来校して日本語で挨拶！ 名刺を渡して自己紹介 手をつないで風船ゲーム！ 

みんなで一緒にこおり鬼 素敵な日本語の歌を披露！ 「再会！」とハイタッチ 

日本語を学ぶ月壇中学校と

の交流も３０年目。月壇中

運動会にも毎年参加して交

流しています。 

多くの来賓を迎えての

開催。言葉が通じなく

ても将棋を通して友好

を深めました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１４ 

201７年 1１月１１日 

 

 

 北京は 1１月に入り，もう冬を感じる季節になりました。 

 北京日本人学校 3年生は，社会見学が続いています。9月にはイオンのスーパーに行って，

学習してきました。北京にもイオンは何店舗もありますが，今回は倉敷イオンと同じぐらいの

規模の店を見学しました。子どもたちは，身近にはない大型スーパーを見学し，店内のきれい

さ，品数の多さ，特設コーナーの充実ぶり，生きた魚の販売，その場での調理など，日本並み

の最先端の充実したスーパーを見て感激していました。中国人にも大変人気のある店になっ

ているそうです。当日は中国イオンの社長直々に案内してくださり，様々な働く人の工夫を見

付けるなどとてもよい学習ができました。 

 １０月には農家の人の学習で，潤田農園という農園に行ってきました。この農園では，日本

人農業経験のある方が有機野菜作りをしている北京では珍しい農園です。堆肥作りから，収穫

まで農薬を使わずに手間暇かけて栽培しています。当日は，トラクターなどの道具やビニール

ハウス，水やりをする設備，様々な野菜を見せていただきました。里芋，人参，オクラ，ねぎ，

大豆，ブロッコリー，カリフラワーの他にも赤丸大根や長カボチャ，パクチーなど中国で人気

のある野菜も育てていました。当日は，見学後大根とサツマイモの収穫もさせていただき子ど

もたちは大満足でした。もちろん農家の工夫についてもしっかり学習できました。 

 今月は工場ではたらく人の学習で，井村屋というカステラ工場の見学に行く予定です。三重

県に本社がある会社だそうです。中国では，一つの校外学習が本当に貴重です。身近にはなか

なか日本同様の環境がないため，学習素材が乏しいです。その分，一回一回の校外学習を充実

させられるようにがんばりたいと思います。 

 北京日本人学校の次の行事は学習発表会です。今月１７日です。各学年が創意工夫を凝らし

てよりよい発表を目指してがんばっています。 
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ＣＣＴＶというテレビ局の新本社ビルで

す。高さ２３４ｍで５１階建てです。 

北京市内にいくつかあ

る SOHO ビルの一つ

です。 

この建物も

SOHO ビルの一

つです。おもし

ろい形をしてい

ます。 

北京市建築設計研究院の

建物。ドーム型の中はら

せん状の階段やエスカレ

ーターがあります。 

デパートと集合住宅からなる複合施設で

す。日本人建築家が設計したそうです。 

オフィス・商業・

住宅施設。地上

17ｍ部には空中庭

園があります。黒

くてテカテカに光

っています。 

三里屯という近所の地域に

は，若者が集まる商業施設

があります。ユニークな建

物が多くあります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１３ 

201７年 10月 8日 

 

 

 10月は中国の国慶節で 8連休でした。中国の建国記念のお休みです。中国国内では国内旅

行，海外旅行へ行く人が大勢です。空港は連日大賑わいでした。 

 今回も中国の驚くスマホ事情についてまとめます。中国では飲食店のデリバリーが本当に

便利です。日本では限られたお店でしかデリバリーはできないと思います。しかし，中国では

多くの飲食店でデリバリーが可能です。しかも，その注文がスマホのアプリ一つでできるので

びっくりします。アプリを開くと料理のジャンルを選択します。中華，和食，洋食，韓国料理，

肉料理，海鮮，地方料理などの中から選ぶと，それぞれたくさんのお店が出てきます。その中

には，店の名前，住所，連絡先はもちろん，料理の写真，店の評価，その月の注文数，配達時

間などが詳細に表示されます。そこから，希望の料理を選ぶと家に届くというシステムです。

支払いはもちろんスマホ決済です。ハンバーガー，ピザ，一品料理，カレー，鍋，ラーメン，

そしてデザートまでも配達可能です。 

 このシステムを支えているのが，料理を専門に配達する業者の存在です。バイクですぐに配

達してくれます。街中で配達業者のバイクをよく見かけます。スマホ注文が入ると，配達複業

者がすぐに注文先の店に行き，できあがり次第届けるというシステムです。注文後，スマホで

配達業者が今どのあたりにいるのかも一目で確認することができ，いつ届くかもわかります。

北京日本人学校御用達の「ほっともっと」は毎日デリバリーです。職員用のお弁当を配達して

もらっています。このサービスのよさはどの地域でも注文可能だという点です。飲食店専門の

配達業者さん達のおかげで大変便利です。 

 北京日本人学校も 9 月に運動会がありました。中学生が縦割り班の中心となり，運動会を

リードしました。運動会後には，中３が涙を流しながらスピーチする姿がたくさん見られまし

た。それだけよい運動会になったと思います。次は，学習発表会ですね。お互いがんばってい

きましょう。北京は最近，急に涼しくなってきました。 
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中国のどこの地域でもデリバリー業者さんが

いるので，どこからでも注文可能です。 

アプリを開く

と料理のジャ

ンルを選択！ 

お店の評価も

出るのでわか

りやすいです。 

 

スイーツもド

リンクも手軽

にデリバリー

ができます！ 

もちろん、お

寿司や刺身も

大丈夫！ 

注文すると北京市街で

は 40～60分ぐらいで

届くことが多いです。 

バイクの場

所，到着時刻

もチェックで

きます！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１２ 

201７年９月１日 

 

 

 北京日本人学校は８月１７日から２学期がスタートしました。真夏の暑さが少し和らいで

きましたが，日中は毎日暑い日々が続いています。 

 今回は驚く中国のスマホ生活についてお伝えします。１つ目はスマホ決済です。ご承知のよ

うに中国では LINEが使用できません。その代わりに，LINEそっくりのWe Chatというア

プリがあります。機能も使い方はほぼ LINEと同じ。そのため，中国人のスマホには必ず入っ

ているアプリと言えます。そのアプリにある機能の１つがモバイル決済です。買い物をした時

に現金で支払いをせずに，このアプリで支払いをすることができます。お店でバーコードを読

み取ってもらった後，パスワードを入れて決済をします。驚いたことに，この決済は大型店だ

けではなく，ローカル商店，多くの飲食店，あらゆるジャンルの店，駅，タクシー，自動販売

機，旅行決済などどんな所でも使用できます。つまり，現金を持ち歩かなくても生活できるの

です。この背景の一つに中国で偽札が流行していることも事実のようです。 

 ２つ目は，レンタサイクルです。北京では昨年から街中にレンタサイクルが急増して，街に

レンタサイクル用自転車で溢れています。北京では環境対策に国も支援し，一気に自転車利用

者が増えています。それもそのはずで，スマホで自転車の場所を簡単に確認でき，どこでも乗

り捨てができます。しかも街中に溢れているので，どこからでも利用可能で便利です。スマホ

で自転車に付いている QR コードを読み取ると自動で鍵が開いたり，鍵番号がスマホに表示

されたりするという仕組み。太陽光パネルがついていて自動発電式です。代金は１回３０分以

内で約１６円。無料期間などのサービスもあり人気です。地下鉄やバスと合わせて利用する人

も多いようです。最近は，地方都市にも広がっていて，旅行先でもよく見かけます。今年中に

は福岡，札幌にも進出するというニュースも流れていました。 

 北京日本人学校も今月９日（土）が運動会です。毎日忙しいですが，大きな行事を大成功で

終えられるようにがんばりましょう。 
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Yahooニュースの記事（2017/8/7） 

トランプをする人々 

お店でよく見かけるマーク 

支払いの様子 アプリをひらいて自分のコードを表示 

 

自転車がどこにあるの

かも一目瞭然。 

自転車についているＱＲコードをスキャンす

ると鍵が開く仕組み。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１１ 

201７年８月７日 

 

 

  私は夏休みを利用して，中国の国内旅行へ行ってきました。今回は西安と九寨溝（きゅう

さいこう）です。ますは西安。西安に到着した時の感想は，暑い。それもそのはず，気温４５℃

という猛暑。日本でも最近３９℃を記録したというニュースを見ましたが，こちらもとても暑

かったです。西安と言えば，紀元前の時代から 2000年にわたり，王朝の都として栄えてき

ました。始皇帝，武帝，司馬遷，楊貴妃など多くの歴史上の人物が活躍した場所でもあります。

そのため，歴史的な建築物や遺跡などが数多くあるようです。私が行ったのは，世界遺産の秦

始皇帝兵馬俑博物館。始皇帝の墓を守るために作られたという，等身大の兵士や軍馬の素焼き

の陶器が約６０００点も出土された場所です。その規模と精巧さに驚くとともに，始皇帝の権

力の強さを実感しました。その他にも，三蔵法師が持ち帰った教典や仏像を保管したという大

雁塔や鐘楼，町を囲む城壁などを見ることができました。 

 次に訪れたのは，九寨溝です。こちらは，世界自然遺産に登録されている秘境です。九寨溝

は標高 2000ｍ～4500ｍの山に囲まれている高地に青く澄んだ池がいくつもあります。一

番高いスポットは標高 3100ｍ。とてもきれいな景観でした。しかし，黄龍（3700ｍ）とい

うさらに標高の高い場所には，高山病の恐れもあり途中であきらめました。空港は 3400ｍ

地点にあり，しかも空港から九寨溝までは車で 2時間という遠さでした。 

 九寨溝では，チベット族の人々と接する機会が多くありました。中国語の他に，チベットの

言葉を話して生活していました。食べ物も水牛を食べたり，学校には馬で通ったり，家の造り

も独特だったりと民族によって文化の違いがあることを実感しました。 

北京日本人学校は８月 17 日（木）から 2 学期が始まります。日本の学校よりも少し早い

スタートです。新学期によいスタートを切れるようしっかり準備したいと思います。 
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ｎんしゅ 

 標高 3100ｍの長海 

 

社会の教科書にも出ている秦始皇帝兵馬俑博物館 
先が崩れている小雁塔 

トランプをする人々 

標高 3100ｍの長海 滝として人気の諾日朗瀑布 

高速道路の料金支払い所 町を囲む城壁です 三蔵法師さんと大雁塔 

水が澄んでいる五彩池 

大昔の木が沈む五花海 高地の草原で見付けたヤギ チベット族運転手と写真 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．１０ 

201７年７月１８日 

 

 

 みなさんこんにちは。長かった一学期もいよいよ終わりですね。本当にお疲れさまでした。 

 北京日本人学校は，ひと足早く夏休みに入りました。８月１６日までの約１ヶ月です。北京

日本人学校の１学期の大きな行事は全校遠足です。小学部と中学部合わせて約４００人が今

年は天壇公園へ行きました。天壇公園は世界遺産の一つで，とてもきれいな公園です。明・清

の皇帝が毎年豊作を祈った場所として，歴史的にも価値のある場所です。全校遠足は，たてわ

り班ごとに計画した場所を散策するという内容でした。中学部がいるので中学生中心に行動

できます。さすが中学生で，本当に頼りになる生徒たちです。天壇公園はとても広いですが，

行く場所や通る道，昼食場所，レクレーションの内容まで子どもたちが主体的に計画しまし

た。当日は，天気もよく１年生から中学３年生まで全員にとって充実した行事になりました。 

 たてわり班の活動は日頃から大切にされています。毎週２日はたてわり班掃除が行われて

います。また，たてわり班昼食会やたてわり班集会，運動会でのたてわり班長縄跳びなどもあ

ります。一年間を通して上級生は下級生のお世話をし，下級生は上級生のよいところを見てお

互いに成長していく姿が見てとれます。 

 夏休みに入っても忙しい毎日だと思いますが，少しゆとりをもって仕事をしたり，日頃の疲

れを癒したりしながら充実した夏休みにしてください。 
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楽器を演奏している人々 

 

 北京には規模の大きい公園がとても多いです。公園には広場や池，木々や草花があり，ボート，

や自転車に乗る人や，簡単な遊園地設備で楽しむ人の姿が見られます。もちろん散歩をする人も

いれば，トランプや将棋で楽しむ人も大勢います。お年寄りから子ども，若いカップルも多いで

す。中国人は公園を大切にしていることがよくわかります。 

歌を歌う人々 魚釣りをする人々 

中国将棋をする人々 大筆で水書をする人々 トランプをする人々 

先日，あるお店にご飯を食べに行きました。「火鍋」という日本で言うしゃぶしゃぶのような

お店です。北京にはたくさんの火鍋の店があります。 

「ニーハオ！」といつものようにお店の中へ。「人気のあるメニューは？」「おいしいですね。」

など話をしているうちに，店員さんと仲よくなりました。すると，男性店員がお皿を持って来

ました。フルーツのサービスです。日本と中国の国旗つきでした。しかも，彼が日本語で書い

た手紙付き。「シェイシェイ！」とお礼を言って握手。とてもうれしいサプライズでした。後ほ

ど日本語が話せる店員と話をすると，フルーツのサービスをしてくれた彼は，自分のスマホで

日本語を調べて一生懸命書いていたとのこと。ちょっとしたサプライズで，とてもうれしい気

持ちになりました。 

政治レベルではぎくしゃくすることのある日中関係ですが，民間レベルでは我々日本人に対

し優しい中国人の姿が多く見られます。これからも日中友好を大切にしたいと思います。 

その場で面打ちのパフォーマンス うれしいフルーツのサービス 
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ニーハオ通信 

 日清戦争，三国干渉，日露戦争，満州鉄道など日本と歴史的に関係のある大連。建物を見るだけ

でも，日本との関わりの深さを感じました。日本と中国との戦争の歴史のことを考えると，何とも

言えない気持ちになりますが，歴史を知り，考えを深めていくことが大切だと感じました。 

 5 月１日に開催されました。日本はゴールデンウィークなので，日本から来ら

れた方もたくさんいらっしゃいました。この日の天気と空気はまずまずでした。 

ボランティアの

方だけでなく，

目の不自由な方

も大勢参加され

ていました。 

北京日本人学校

から１１名で参

加しました。 

昔，日本が建

設した建物。現

在はホテルとし

て利用されてい

ました。 

やはり中

国。動物園

にはパンダ

がいて大人

気でした。

かわいいで

すね。 

文豪，魯

迅と関係の

あるのでし

ょうか。中

心街の道路

で見つけま

した。 

北京日本人学校 高原清史 

NO．９ 

201７年６月６日 
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ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．８ 

201７年５月８日 

 

 

 みなさんこんにちは，また，はじめまして。私は山陽小から北京日本人学校に赴任させてい

ただいている高原と申します。今年度もよろしくお願い致します。 

 新年度が始まって一ヶ月。ゴールデンウィークをはさみ，学校は少し落ち着いてきた頃でし

ょうか。こちらは，労働節という 3連休があったぐらいです。北京日本人学校も 4月に約 30

人の転入生を迎え，新年度が始まりました。教員は 3分の 1が入れ替わりフレッシュな体制

になりました。私は持ち上がりで，3 年生の担任です。昨年度は 3 クラスの学年でしたが，

今年度より２クラス。人数が増えて活気ある日々を送っています。 

 北京日本人学校は，春休みに校内の教室環境を一新する工事がありました。各教室の黒板上

にはプロジェクターが設置されました。黒板も取り替えられ，右半分はスライド式でスマート

ボードになります。しかも，タッチパネル式で，スマートボードに文字を書いたり，クリック

して操作したりすることができます。そのため，デジタル教科書も購入していただき，授業の

幅が一気に広がりました。スピーカーも備え付けで，ブルートゥースにも対応しています。最

初は活用できるか不安もありましたが，子どもたちがどんどん前に出て説明したり，画面を活

用して操作したりする姿が見られるようになりました。日本の公立学校では，このような恵ま

れた環境にはなかなか縁がないので，子どもたちに還元できるよう日々努力しています。 

 また，グラウンドも一新されました。今まではコンクリートのグラウンドでしたが，人工芝

のグラウンドに変わりました。北京は空気が悪い日が多く，運動不足傾向にあります。なんと

か少しでもけがをせずに屋外で思い切り運動してほしいという願いが込められています。そ

の甲斐あって，今まで以上に外で遊ぶ児童・生徒が増えました。 

 時々，山陽小の子どもたちはどうしているかなと考えることがあります。今年度も岡山県の

山陽小で学んだことを基に，ここ北京の地でしっかりとがんばっていきたいと思います。 
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３年生の子どもたちです！ 

教室にプロジェク

ターがつきまし

た。タッチパネル

式ホワイトボード

もすごいです！ 

グラウンド一面，

人工芝でふさふさ

です。外遊びが 

大好き！ 

北京日本人学校

でも３月から桜が

咲きました。岡山

の桜には及びませ

んが，とてもきれ

いに咲きました！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．７ 

201７年３月１日 

 

 

 いよいよ 3月になりました。学年末の忙しい時期ですが，みなさんお元気ですか。 

 北京は２月の中旬ぐらいから，少しずつ暖かくなってきました。朝晩は寒いですが，昼は

10℃以上になり上着を着ていると暑く感じることもあります。今週は，15℃以上になる予報

です。 

先週，久しぶりに雪が降りました。北京に来て２回目です。1 回目は昨年 11 月下旬に少

し。そして今回です。うっすら積もった程度ですが，珍しい雪に子どもたちは大喜び。教室か

ら「雪だ！」「グラウンドが白くなったよ！」と大騒ぎでした。でも，次の日には気温が上が

りすっかり溶けてしまい残念でした。北京の冬は本当に雪も雨も降りません。昨年秋頃から，

何ヶ月も傘を使った覚えがありません。そのため北京の寒い冬でも，人々は自転車やバイクに

普通に乗っています。車はもちろんノーマルタイヤです。学校では朝や昼休みの時間はどんな

に寒くても大勢の子どもたちが外に出て遊びます。校内はどこも暖かいので，思う存分遊べる

のかもしれません。私も負けずにクラス遊びを子どもたちと計画し，日々外で遊んでいます。 

北京日本人学校の卒業式は 3月１５日（水），修了式は１６日（木）です。そして，一ヶ月

近い春休みに入ります。日本人学校の教員は入れ替わりが激しいので，1月下旬には来年度の

担当学年，分掌が発表されました。確実な引き継ぎと徹底した準備が求められます。もうすで

に，来年度の分掌で動いている現状です。 

山陽小の卒業式も近づいてきましたね。練習も本格的に始まっていると思います。6年生の

子どもたちは落ち着いてがんばっていますか。子どもたちの成長した姿を見たいです。すっか

り 6年生らしくなっているのでしょうね。3月１７日が 6年生の最高の門出になるよう遠く

から応援しています。大変だと思いますがしっかりがんばってください。環境は違いますが，

最高の形で今年度を終えられるようがんばりましょう。 
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 日本でよく見る，犬を散歩させる姿。北京でも犬を散歩させる姿は珍しくありません。しかし，

北京では日本とは少し違う様子が見られます。それは，リードをしていない犬が多いという点です。

リードをしていなくても飼い主は一緒に余裕の散歩。犬の前を歩いたり，後ろについて行ったり。

けれど，犬が走って逃げる姿は見たことがありません。飼い主と同じペースで散歩しています。と

ても不思議です。小さい頃から，上手に育てているのでしょうか？  

 

 2月２２日に雪が降りました。意外ですが，北京では珍しい雪です。グラウンドがあっという間に

真っ白。しかし，次の日は暖かくなり溶けてしまいました。子どもたちにとっては，ちょっとしたう

れしい雪になりました。 

 北京の冬は，寒い日には最高気温が０℃を下回る日もあります。それでも，子どもたちは外に出て

元気に遊んでいます。遊びは日本と同じで，ドッジボール，おにごっこ，サッカー，遊具，一輪車，

縄跳びなどが人気です。でも，空気が悪い日はマスクの着用が条件になり，さらに悪い日は外遊びが

禁止になります。写真は今週の昼休みの様子です。 

リードがなくても心

配がいらないワン！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．６ 

201７年２月１２日 

 

 

 ２月中旬になりました。日本も寒いと思いますが，北京はもっと寒いです。でも，今年は例

年のように寒さは厳しくないようです。最近は最低気温こそ－５℃ぐらいですが，最高気温は

10℃ぐらいまで上がる日があります。こちらも温暖化かもしれません。 

北京日本人学校では，先月国際ドッジボール大会を開催しました。北京日本人学校とフラン

ス人学校，ドイツ人学校の１・２年生が集まり，ドッジボール大会をしました。北京日本人学

校が約 120名，フランス人学校とドイツ人学校を合わせて約 120名，参加者全員で約 2４0

名でした。当日は，各学校を 6チームに分けて，3校の子どもたちが一緒になる混合チームを

編成して交流しました。「勝ち負けではなく，仲よく交流することが大切。」と子どもたちに言

い聞かせて本番に臨みました。はじめは緊張していた子どもたちでしたが，徐々に仲よくなっ

ていく姿が見られました。片言の英語で会話をしたり，中国語でお互いに話をしたりする子ど

もたちもいました。子どもたちの姿から，言葉が通じなくても仲よくなれることを実感させて

もらいました。ドッジボール大会の最後はみんなで歌を歌い，プレゼント交換。北京日本人学

校は折り紙ごま，節分の鬼のお面を用意しました。そして，全員でフランス人学校とドイツ人

学校の子どもたちの見送り。どの子どもも，とてもいい顔をしていてうれしくなりました。 

北京日本人学校は韓国人学校とも交流があります。５・６年生が交流します。韓国人学校と

は教員同士の飲み会もあるぐらいです。私も２回参加しましたが，意外と少しの英語と片言の

中国語で会話ができ楽しく交流できました。他にも，４年生がインターナショナルスクールと

の交流をしたり，日本人学校中学部が地元の日本語を学習する中学校と交流したりしていま

す。ここで学ぶ子どもたちは，国際的な面では本当に恵まれているなと感じます。 

山陽小学校は来週が参観日ですね。それが終わると，いよいよ卒業式の練習も始まる頃です

ね。お互いよいしめくくりができるようがんばりましょう。インフルエンザは大丈夫ですか。

みなさん，お元気でがんばってください。 
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 北京に住んでいると，たくさんの種類の車を見ます。日本よりも外国車がいっぱいです。ドイツ

車，韓国車，アメリカ車，フランス車など。もちろん日本車も多いです。トヨタ，ホンダ，日産，ス

バルなど豊富です。日本車の多さからも，反日感情はまったく感じません。 

また，バイクも多いです。中国は電動式バイクが非常に多く，静かに走るので危険です。逆走も

あります。ちなみに，ヘルメットはほとんどしていません･･･。 

 ３校混合チームで親睦を深めることができました。さすがドッジボール。子どもたちが大興奮！あ

っという間に仲よくなりました。日本語，中国語，英語，フランス語，ドイツ語が飛び交う会場！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニーハオ通信 
北京日本人学校 高原清史 

NO．５ 

201７年１月２９日 

 

 

 １月末，もうすぐ２月になりますね。３学期もお元気にされていますか。今年の冬は雪が多

いようですね。大雪が降ったニュースを何度か見ました。こちらは寒いですが，雪がほとんど

降りません。まだ，昨年１１月に１度降ったぐらいです。 

 さて，中国では旧正月の春節を迎えました。今年は１月２８日から新年です。毎年，春節の

日にちは変わるようです。大晦日にあたる 27日から，多くの仕事やお店は休みに入ります。

中国版紅白歌合戦もしているようでした。北京日本人学校も１月２７日から１０連休です。子

どもたちは日本に帰ったり旅行に行ったりといろいろです。 

私は一昨日の２７日の夜，同僚の人と街に出てみました。人影は少ないものの，１８時を過

ぎた頃からどこからともなく爆発音が聞こえました。人々が爆竹や花火を上げているためで

す。中国では花火などをして邪気を払うことが習慣になっているようで，その規模がすごかっ

たです。普通の道路の至る所から打ち上げ花火が上がり，爆竹の音が途切れません。そして，

０時前後になると，辺り一面花火だらけ。日本の花火大会で上がるような花火が至るところで

打ち上げられ，すごい爆音でした。３６０度花火だらけ。その煙もすごくて，大気の数値が一

気に悪化するような状況でした。それだけ，中国の人々が新年を喜んで迎えているんだなと感

じました。今年は二度，新年を迎えたような気になり不思議な感じでした。 

2月に入ると，山陽小もそろそろ卒業式に向けての取組が始まる頃ですね。6年生のみんな

は元気ですか。よい締めくくりができるよう遠くから応援しています。 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2Riol5iqMVX4hwAsgyU3uV7/SIG=12c11djse/EXP=1472657890/**http:/www.civillink.net/sozai/images_small/pics2660.gif


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 北京で生活していると，日本にある店を見かけることがあります。そんなお店を見つけるだけ

で何だかうれしくなります。しかし，飲食店の味は，やはり日本にはかないません。さすが日本！ 

牛丼でおなじみ吉野家 カレーのお店も発見 まさか丸亀製麺まであるとは！ 

世界の国々でもよく見る有名なお店。中国でもよく目にします。 

日本と同じ商品がたくさん さすがイオンです 日本人学校も御用達です 

貴重なホームセンターの店 

コンビニもけっこうあります ユニクロの店も多いです 

スーパーがあって助かります 

我々がお世話にな

っている本場中国

の「中国銀行」です。 

岡山の中国銀行と

似ていませんか？

（笑） 



 

   

 

 

 

北京でも冬休みになりました。中国の学校に日本のような冬休みはないよう

です。今回も街を紹介します。 
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 こちらは市場の中の

鶏肉専門のお肉屋さん

です。丸ごとの鶏を売

っているので、見るの

は少しどきどきします

が、命をいただいて食

べているのだと見るた

びに思います。私も１

ジン（５００ｇ）買い、

骨などを取ってもらい

ました。からあげにし

ましておいしかったで

す。 

北京日本人学校 高原清史 

NO．４ 

2016年１２月２７日 

 

 

スーパーではなく市場で買い物をする人もたくさんいて、とてもにぎわってます。 

サンジャというくだも

の、りんごアメのような

食べ物です。 

味はりんごといちごを

混ぜて、すっぱくしたよ

うなかんじです。すっぱ

いけど、まわりのかりか

りのアメがあまくて、や

みつきになりそうです。 

いちごアメやみかんア

メもいっしょに売ってい

ました。 道ばたにも果物などを売る人がいます。 

とても画数が多い漢字を発見！これで一文字です！！ 

 12月中旬、家のとなり

の川が完全にこおりまし

た。石や葉っぱ、ゴミなど

もいっしょにこおってい

ます。 

 まわりではスケートや

アイスホッケーをしてい

る人がたくさんいます。 
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你好！北京はとても寒くなってきました。住んでいるマンションの隣の川が、

すっかり凍っているほど寒いです。今回は街を紹介します。 
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11月に一度だけ雪がふりました。最近この川でスケートができるようになりました。天然リンク場です。 

さすが中国。肉ま

んやさんがとても

多いです。お店の前

はよく行列ができ

ています。たくさん

の種類があり、一つ

30 円ぐらいです。

できたてで、ほくほ

くおいしいです。 

北京日本人学校 高原清史 

NO．３ 

2016年１２月２７日 

 

 

お肉屋さんには鶏やアヒル、豚

のまるごとのお肉がよくかけてあ

ります。 

栗屋さんの前にもよく行列がで

きています。ひまわりの種も人気で

かりかりとかじる人も多いです。 

ねぎ焼きのような食べ物の屋台

です。朝ごはんやおやつに食べなが

ら道を歩く人をよく見かけます。 

 本屋さんで日本の絵本が中国語

に翻訳されているのを発見。うれ

しかったです。 

街中にある自動貸し出し図書。身

分証明者で借りられるそうです。日

本にはないので珍しいですね。 

 超ミニ消防自動車がありまし

た。せまい道用なのでしょうか。

なんだかかわいいですね。 
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今年の 4 月から北京に住み始め、だんだんと生活にも慣れてきました。日本

で思っていた中国のイメージとはずいぶん違っていて、なかなかいいところで

す。出会った中国の人はみんないい人ばかりで、中華料理もすごくおいしいで

す。中国のことを少し紹介できたらいいなと思っています。 

こんにちは  ⇒你好 ニーハオ 

さようなら  ⇒再見 ザイジェン  

ありがとう  ⇒謝謝 シエシエ 

一
イー

  二
アル

  三
サン

  四
スー

  五
ウー

 

六
リウ

  七
チー

  八
バー

  九
ジウ

  十
シー

 
漢字を見たら、なんとなく意味がわかるものもあっておもしろいですよね。

数字の数え方は、同じものと違うものがあります。ジュウというのに９、シー

というのに１０など、私は買い物のときによく迷っています。 

中国語で特に難しいのは，四声です。音の上がり下がりだけで，意味が全く

別のものになってしまいます。例えば，「タン」という発音。①「タン」（上げ

下げなく単調に発音）＝スープ ②「タン」（おしりを上げながら発音）＝砂糖 

③「タン」（下げながら最後に上げて発音）＝横になる ④「タン」（最初を強

くして下げながら発音）＝熱い！ このように中国語は奥が深いです。再見！ 
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北京日本人学校 高原清史 

NO．２ 

2016年１２月２７日 
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你好！みなさん、お元気ですか。学習発表会，学校公開，希望懇談なども無事

に終わりましたか。学期末でお忙しくされている頃だと思いますが，2学期も残

すところわずかです。お互いがんばりましょう。 

北京日本人学校でも，先月学習発表会を終えました。各学年の発表内容は様々

でした。校外学習の内容，音楽の内容，体育の内容，劇，ミュージカルなどです。

我が 2 年生は「北京浦島太郎伝説」と題し，物語を大幅にアレンジし，日頃の

暗唱の発表や合奏，合唱を取り入れ楽しい発表にしました。やはり，山陽小学校

の発表会の取組をベースにして，発表内容を考え，練習計画を立て活動しました。

そして，何よりも子どもたちのやる気や自己肯定感を育成できるよう意識し，指

導できたことがよかったです。 

北京は時々，大気汚染の数値が上がります。アメリカ大使館発表の数値が150

を超えると，屋外での活動はマスクを着用。201を超えると屋外での活動はし

ないことになっています。今月 16日（金）の夜から，今年度初の赤色警報とい

うものが発令されました。そのため，今週 19日（月）～21日（水）は北京市

内の学校が臨時休業になることが決まりました。子どもたちにとっては，ひと足

早い冬休み！？やはり，日本のように空気がきれいな環境はありがたいです。 

最近は，最低気温－５℃ぐらい，最高気温が 5℃です。近くの大きな川もすっ

かり凍り，その川でスケートをする人を見て驚きました。でも，自宅も学校も室

内は暖かで，薄着で十分です。今年の冬は，初めてしもやけができない年になる

かもしれないと期待しています。（笑） 

みなさん，お体には気を付けてよい年末年始をお過ごしください。 
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2016年１２月１８日 

 

 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2Riol5iqMVX4hwAsgyU3uV7/SIG=12c11djse/EXP=1472657890/**http:/www.civillink.net/sozai/images_small/pics2660.gif


 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

気付きましたか？中国は日本と反対車線です。 タクシーとバスがとても多いです。便利です。 

赤信号でも右折可能なので、歩

行者は危険です。 

水道の水は飲めないの

で、水を販売しています。 
道で果物を売っています。切った

りジュースにしたりしてくれます。 

この乗り物は、行き先によ

って値段を交渉します。 
荷物の運搬用の変形自転車で

す。バイク型も多いです。 

パトカーと移動式の交番のよ

うな乗り物です。 

夏にはたくさんの人が泳いでい

た川。今はスケート，ホッケー

で楽しむ場所になっています！ 
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